

TSCHARNER: Mit viel Energie an einem gelungenen Messe-Highlight gebastelt

# Viel Ah's und Oh's für die Lego-Bahn

Wie schon in den vergangenen Jahren war die Fa. TSCHARNER SEILBAHN-STEUERUNGEN aus Zizers auf der wichtigsten Messe des Jahres der Seilbahnbranche in Innsbruck präsent. Nach Monaten der Entwicklung und tage- und nächtelangem Bau konnten sie ihr Highlight pünktlich zur Messe ausstellen: Eine kuppelbare Kabinenbahn, gebaut und angetrieben mit original Lego-Bausteinen und -Motoren. Leider konnte nur die Umfahrt der Kabinen an den Stationen realisiert werden; aber das allein genügte, um hunderte von Besuchern anzulocken und man konnte viele "Ah's" und "Oh's" hören. Vor allem die automatische Tür-Öffnung bei der Einfahrt der Kabinen in die Station erregte großes Interesse und die Besucher waren sich einig: Wer eine kuppelbare Lego-Bahn mit eingebauter Türöffnung und -schliessung praktisch maßstabsgetreu bauen konnte, musste wohl etwas von Seilbahnen verstehen.

Die Legobahn war zudem von einer Fernbedienung aus bedienbar, welche während der Messe von Andreas Günstler fortlaufend programmiert und verbessert oder umgeändert wurde. So vereinte die



Claudio Tscharner wusste das Interesse auf seinen Stand zu lenken. In tage- und nächtelanger Tüftler-Arbeit gelang es ihm, eine Seilbahn aus Legosteinen mit seiner SPS-Steuerung zu bedienen. Die Besucher waren angetan von dieser anschaulichen Idee.

Fa. TSCHARNER an der Messe die Ausstellung ihrer Produkte mit einem Einblick in die Arbeit als Seilbahnsteuerungsbauer.

Die Steuerung dazu war zudem die Innovation von Claudio Tscharner, Firmen-Inhaber und Geschäftsführer von TSCHARNER SEILBAHN-STEUERUNGEN. Er hat extra für die Messe eine SPS-Steuerung mit Touchpanel gebaut und so auf die neueste Technik im Steuerungsbau gesetzt. Bei der Bedienung der Bahn konnte zudem das System der Fernbedienung von Dold vorgeführt werden, was bei den Kunden sehr gut ankam.

Wiederum stieß auch die bekannteste Entwicklung von Claudio Tscharner, die FUA SL T-07, auf reges Interesse bei den Standbesuchern. Es entwickelten sich zahlreiche Gespräche ... und die Kaffeemaschine lief zeitweise heiß. Durch ein Team aus drei Personen, Andrea Nyfeler, für Administration und Marketing zuständig, Andreas Günstler, Leiter Applikation und Claudio Tscharner selber, die die Firma repräsentierten, konnte sich der Geschäftsführer genügend Zeit für seine Kunden nehmen- und gleichzeitig war es möglich, den Ansturm auf die Lego-Bahn zu bewältigen.

Im Ganzen gesehen konnte die Firma im Anschluss von einem großen Erfolg sprechen, der Stand war sehr gut frequentiert und die Mitarbeiter hochmotiviert. Auch konnte man zum ersten Mal das neue Logo der TSCHARNER SEILBAHN-STEUERUNGEN bewundern, welches sich klar nach oben hin ausrichtet - wiederum treu nach dem Firmen-Motto: Wir bringen Sie zum Höhepunkt der Sicherheit.

Wieder zu Hause ist das Team um Claudio Tscharner bereits wieder am Entwickeln, sodass die Kabinen der Lego-Bahn an der GEZI (Gewerbeausstellung Zizers) vom 21. Mai 2011 in Zizers volle Runden drehen können, denn eines hat sich Claudio bis dahin zum Ziel gesetzt: An der GEZI geht sie!



SPS-Steuerung, von der aus die Lego-Bahn betrieben wurde.



Bergstation der Legobahn mit Kabine